
	

	

Ute	Köhler-Siegel	

SPD-Fraktion	
	
1.	Thema	Gebäude	

In	der	Eutritzscher	Straße	17/19	wurde	ein	Gebäude	als	möglicher	Schulstandort	genannt..	Gibt	es	

diesbezüglich	schon	ein	Ergebnis?	Ist	zu	befürchten,	dass	sich	durch	den	Weiterverkauf	des	Geländes	
Änderungen	ergeben?	Wie	ist	der	aktuelle	Stand?	

	Zu	diesem	Objekt	liegt	eine	nicht	öffentliche	Vorlage	vor.	Darüber	soll	der	Stadtrat	am	17.04.	
entscheiden:	

Die	Connewitzer	Grundschule	ist	dringend	sanierungsbedürftig,	da	die	Schimmelproblematik	nicht	

weiter	zu	ignorieren	ist.	Wie	ist	der	Sachstand	zur	Planung	bzw.	in	welcher	Planungsphase	befindet	
sich	das	Gebäude?	Wie	ist	die	Zeitschiene	bis	zum	Abschluss	des	Projekts?	

Die	Schulleitung	und	die	Elternsprecher	wurden	informiert.	=>	siehe	Anhang	

		

2.	Thema	Bürgereinwände	

Wann	ist	eine	Prioritätenliste	aller	Bürgereinwände	zu	erwarten?	Uns	wurde	durch	Mitglieder	des	
Stadtrates	mitgeteilt,	dass	es	eine	Prioritätenliste	zu	den	Instandhaltungen	in	Schulen	gibt.	Inwiefern	

können	wir	diese	Liste	einsehen?	Unter	welchen	Vorgangsnummern	sind	die	Aktualisierungen	in	allris	
zu	finden?	Besteht	die	Möglichkeit,	Stadtelternrat	über	das	Büro	für	Ratsangelegenheiten	zu	dieser	
Liste	steht's	in	CC	zu	setzen?	

Zum	Einsatz	der	Mittel	für	den	baulichen	Unterhalt	wird	es	eine	Berichtersterstattung	aller	3	Monate	

geben	(ähnlich	wie	bei	den	Sofortmaßnahmen).	Über	diesen	Bericht	werden	wir	im	Unterausschuss	
sprechen,	sodass	Herr	Gehrhardt	als	Elternvertreter	informiert	ist.	

Im	letzten	Unterausschuss	stellt	die	Verwaltung	erste	Umsetzungspläne	für	einige	kleinere	
Maßnahmen	vor,	für	die	keine	umfangreiche	Planung	notwendig	ist.	

		

3.	Thema	Inklusion	–	Integration	

Wie	soll	Inklusion	im	Detail	in	Leipziger	Schulen	umgesetzt	werden?	Im	Schulnetzplan	sind	die	

Eingangsklassen	für	die	Schulen	mit	dem	Förderschwerpunkt	Erziehung	mit	null	Kindern	
ausgewiesen.	Wie	ist	die	Integration	in	den	Regelschulen	geplant?	Welche	Unterstützung	in	der	
Ausstattung,	in	Raum	und	Personal	sind	vorgesehen?	Werden	jetzt	auch	alle	Grundschulen	mit	

Schulsozialarbeitern	ausgestattet?	Stichwort:	Raumplanung	nach	Inklusionsvorgaben	

	Im	Musterraumprogramm,	welches	beim	Neubau	und	Sanierung	von	Schulen	umgesetzt	wird,	sind	
die	entsprechenden	Räume	ausgewiesen.	



Die	Inklusion	an	Regelschulen	läuft	bereits.	Im	Zuge	der	Umsetzung	der	Vorgaben	des	

Kultusministeriums	hätten	an	dieser	Stelle	ebenfalls	Festlegungen	zur	Ausstattung	der	Schulen	mit	
Schulsozialarbeit	festgehalten	werden	müssen	.Die	Stadt	Leipzig	muss	in	diesem	Bereich	ständig	die	
Versäumnisse	der	Landesregierung	nachbessern.	Die	SPD-	Fraktion	stellte	im	Rahmen	des	

Haushaltsplanes	einen	Antrag	zum	weiteren	Ausbau	der	Stellen	für	Schulsozialarbeiter.	Dieser	wurde	
auch	beschlossen.	

	

4.	Thema	Quereinsteiger	Sozialarbeiter	

In	sächsischen	Schulen	gibt	es	Quereinsteiger	in	den	Lehrerberuf,	zahlreiche	Bewerber	stehen	hier	im	
Überhang.	Ist	es	ebenso	auf	kommunaler	Ebene	möglich,	als	Quereinsteiger	in	den	Schulalltag	

integriert	zu	werden,	beispielsweise	als	Schulsozialarbeiter	in	Ausbildung,	Erzieher	in	Ausbildung?	
Welche	Ansätze	gibt	es	hierzu?	

Zurzeit	können	noch	alle	Stellen	mit	ausgebildeten	Fachkräften	besetzt	werden.	Die	Verwaltung	
signalisierte	dazu	noch	keinen	Veränderungsbedarf.	

		

5.	Thema	Fridays	for	Future	

Wie	positionieren	Sie	sich	zu	den	seit	einigen	Wochen	stattfindenden	Klimademonstrationen	von	

Leipziger	Schülerinnen	und	Schülern?	

Ich	finde	es	toll,	dass	sich	die	Schüler	in	die	Gestaltung	ihrer	Zukunft	einbringen	und	sich	engagieren.	
Bisher	gab	es	auch	keine	Problemanzeigen	von	Seiten	der	Schulen	oder	des	SSR.	Mein	Sohn	besucht	
auch	ein	Gymnasium,	dort	wird	mit	der	Schülervertretung	und	der	Schulleitung	die	Teilnahme	an	

Aktionen	abgestimmt.	


